

MAIRIE DE METZ

CONSEIL MUNICIPAL DE LA VILLE DE METZ

---

REGISTRE DES DELIBERATIONS

---

Séance du 15 décembre 2016

DCM N° 16-12-15-11

**Objet : Dénomination d'espaces publics.**

Rapporteur: M. le Maire

Afin d'assurer une meilleure visibilité de certains espaces verts sur le ban communal, il est proposé de dénommer :

- à Metz-Patrotte, les jardins situés au bord d'immeubles d'habitation de la rue Paul Chevreux le long de la voie ferrée : **Jardins Marianne HIMMELSBACH**

Marianne HIMMELSBACH (1929-2001)

Née Floer le 3 novembre 1929 à Köln (Allemagne) et décédée le 10 septembre 2001 à Metz. Professeur d'Allemand à l'Université de Metz, elle a été Présidente bénévole de l'Association Familiale et Culturelle de Metz-Patrotte, membre des Conseils d'Administration de l'Union Départementale des Associations Familiales de Moselle, de la Caisse d'Allocations Familiales de la Moselle et de diverses institutions et instances nationales. Son engagement fut essentiellement dans les domaines de la petite enfance et des personnes âgées. Elle a entre autres actions fondé la crèche Bernard Chabot (87 route de Woippy à Metz-Patrotte). Elle a également été Présidente d'Honneur de l'Association Humanitaire Internationale Urgences Kosovo.

- à Metz-Vallières, un îlot de verdure situé rue des Frênes : **Espace Jean DUBUISSON**

Jean DUBUISSON (1914-2011)

Né le 18 septembre 1914 à Lille et décédé le 22 octobre 2011 à Nîmes. Architecte, Premier Grand Prix de Rome en 1945, Grand Prix National de l'Architecture en 1996. Représentant de l'architecture française de la période des Trente Glorieuses, il réalise de nombreux immeubles d'habitation, établissements publics et privés, grands ensembles et propositions d'urbanisme. A Metz-Borny, il prend la suite de l'urbaniste Félix Madeline en 1964 et intervient dans la construction des logements et groupes scolaires de la Zone à Urbaniser en Priorité Les Hauts-de-Blémont. Il y inscrit son style combinant des barres de quatre niveaux et cinq tours d'une centaine de logements chacune. A partir de 1970, il aménage, avec l'architecte Roger Gaertner, l'ensemble résidentiel de logements des Hauts-de-Vallières dans le cadre de la Zone

d'Aménagement Concerté intercommunale de Saint-Julien-lès-Metz et Metz-Vallières. Cet ensemble aux rues arrondies voit se développer un habitat individuel aux toits terrasses intégré dans son environnement et un habitat collectif dans des immeubles de faibles hauteurs disposés en grappes. L'esthétique est originale, une certaine idée du paysage et des points de vue y est déployée laissant la place à de nombreux espaces verts.

En conséquence, la délibération suivante est soumise à l'approbation du Conseil Municipal.

## **LE CONSEIL MUNICIPAL**

Les Commissions compétentes entendues,

### **APRÈS EN AVOIR DÉLIBÉRÉ**

**DECIDE :**

#### **DE DENOMMER**

- à Metz-Patrotte, les jardins situés au bord d'immeubles d'habitation de la rue Paul Chevreux le long de la voie ferrée : **Jardins Marianne HIMMELSBACH**
- à Metz-Vallières, un îlot de verdure situé rue des Frênes : **Espace Jean DUBUSSON.**

Vu et présenté pour enrôlement,

Signé :

Pour le Maire

L'Adjoint Délégué,

Hacène LEKADIR

Service à l'origine de la DCM : Archives  
Commissions : Commission des Affaires Culturelles  
Référence nomenclature «ACTES» : 8.3 Voirie

Séance ouverte à 15h15 sous la Présidence de M. Dominique GROS Maire de Metz ,  
Nombre de membres élus au Conseil Municipal : 55 dont 55 sont encore en fonction à la date de la délibération.

Membres assistant à la séance : 37    Absents : 18                      Dont excusés : 11

**Décision : ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ**

# Jardins Marianne HIMMELSBACH



# Espace Jean DUBUISSON

